

SEGUN UN ESTUDIO DE CARITAS DIOCESANA

EL 80 POR 100 DE LOS MADRILEÑOS SE DECLARA CATOLICO

Bajo el título «Problemática social y humana en la provincia de Madrid», el equipo de investigación sociológica de Cáritas Diocesana acaba de publicar un estudio sobre la vida y convicciones religiosas de los madrileños. Los resultados más importantes de este estudio los recoge el boletín «Iglesia en Madrid» en sus páginas centrales.

El primer dato, en lo que a la parcela religiosa se refiere, es que la mayoría de los madrileños se presentan como católicos: entre un 78 y un 80 por 100. El porcentaje de no creyentes o indiferentes va desde un 15 por 100 (zonas rurales) hasta un 25 por 100 (zona urbana); los pertenecientes a otras religiones o Iglesias no pasan del 1 por 100. Dentro de los que se declaran católicos hay hasta un 39 por 100 que dicen no ser practicantes; los practicantes oscilan entre un 29 por 100 (zona metropolitana), un 37 por 100 (en la capital) y un 46 por 100 (zona rural). Estas diferencias también se producen entre los católicos comprometidos, cuyo porcentaje más alto se registra en la capital (13 por 100) y el más bajo en la zona rural (1 por 100).

En lo que respecta a las variables sexo y edad, los resultados no se apartan de la generalidad: la mujer y el adulto son más religiosos que los varones y los jóvenes.

El estudio de Cáritas Diocesana incluye también un sondeo sobre diversas cuestiones morales y éticas, entre las que cabe resaltar el divorcio y el aborto. Sobre el primero, los madrileños se dividen en tres sectores: un 35 por 100 se opone a la legalización, están a favor un 34 por 100 y un 30 por 100 sería partidario en casos determinados. Estos datos varían si se trata de zona rural (21 por 100, sí) o de área metropolitana (40 por 100, sí).

Ante el aborto, los resultados son más definidos. Un 60 por 100 se manifiesta rotundamente en contra del aborto, en circunstancias especiales lo aprobaría un 33 por 100 y sólo un 7 por 100 es partidario absoluto del aborto.

La Delegación Diocesana de Pastoral Familiar de Madrid ha distribuido 12.000 encuestas en parroquias, asociaciones de padres y movimientos familiares sobre la misión de la familia cristiana en el mundo contemporáneo.

En las encuestas se abordan los siguientes temas: el matrimonio hoy, matrimonio-sacramento, preparación al matrimonio-sacramento, preparación al matrimonio, divorcio, paternidad responsable, el matrimonio en los documentos episcopales, familia y educación y los jóvenes.

Como se recordará, el tema de la familia será analizado en el Sínodo Mundial de los Obispos, que se celebrará en Roma en otoño de este año, y en él participa el cardenal Tarancón, junto con los monseñores Dorado y Delgado, en representación de la Conferencia Episcopal Española.